
резидент России поставил 
задачу наполнить внутренний 
рынок базовыми продуктами 
питания собственного произ-
водства. Сделать их доступны-

ми для каждого человека, независимо от 
достатка и места проживания. При этом 
Россия, обеспечивая свою внутреннюю 
продовольственную безопасность, вну-
тренний рынок, способна значительно 
увеличить экспорт продовольствия и 
удобрений. 

– Успехи сельского хозяйства – это 
результат большой самоотдачи, терпе-
ния, глубоких знаний и богатого опыта, 
постоянной работы без праздников и 
выходных, – отметил Евгений Куйвшев.

 В Свердловской области задачи, 
поставленные президентом, решаются 
системно и последовательно, стабильно 
удерживая позиции в десятке лучших 
регионов России по объёмам производ-
ства, например, в двадцатке по произ-
водству мяса скота. Область полностью 
обеспечивает внутренние потребности 
в яйце и картофеле и на три четверти 
закрывает потребности жителей в мо-
локе и молочной продукции. Эти успехи 
во многом обусловлены комплексной 
государственной поддержкой агропрома. 
Ежегодно на финансирование сельского 
хозяйства в Свердловской области на-
правляется свыше четырёх миллиардов 
рублей.

У сотрудников СХПК «Битимский» 
горячая пора – уборочная кампания. Тех-
ника и люди работают с раннего утра до 
позднего вечера, чтобы убрать урожай 
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Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев поздравил аграриев 
с профессиональным праздником, который отмечают 9 октября. 

без потерь. На Урале погода частень-
ко преподносит сюрпризы. Недавние 
резкое похолодание и снег, безусловно, 
не радовали. Но в «Битимском», не жа-
луясь на превратности погоды, умеют 
держать марку, благодаря современным 
технологиям производства и передо-
вым машинам. Бессменный директор 
сельхозкооператива Михаил Мальцев 
рассказал, что нынче немного перекрыт 
план по заготовке сенажа – это основной 
корм для бурёнок, а сена запасли на 175 
процентов больше запланированного. 
Удалось полностью убрать и обмолотить 
ячмень, его урожайность оказалась од-
ной из лучшей в Свердловской области. 

Картофель, морковь, свеклу с на-
чала осени аграрии по заявкам постав-
ляют в торговые сети, в результате на 
прилавках нет дефицита продукции. В 
этом году заготовлено около двух тысяч 
тонн картофеля. Овощи как обычно 
доставляются в хранилища, где есть 
активная вентиляция, четыре холодиль-
ника, вместимость каждого 250 тонн. 
Система автоматически контролирует 
температуру и влажность в помещении, 
что позволяет сохранить продукцию до 
следующего сезона.

С октября началась уборка капусты. 
В этом году она уродилась хорошая. 
Жаркие, засушливые месяцы не ска-
зались на урожайности. Поливальная 
система, действующая на полях, равно-
мерно распределяла воду. Это позволя-
ло избежать пересыхания и излишнего 
увлажнения культуры. Гружёные ово-
щами машины направляются в закрома. 

Прежде чем капусту упаковать в сетки 
ей придаётся товарный вид, затем сразу 
отправляют на продажу, а часть будет 
храниться до следующей весны. Работ-
ники сельхозпредприятия «Битимский» 
уверены, что обязательно справятся с 
задачей по удовлетворению потребности 
населения в овощах и картофеле. 

Есть позитивная информация и по 
молоку – надои на одну корову увели-
чились на 116 процентов. Цех по пере-
работке молока, действующий более 20 
лет, выпускает качественную продукцию. 
Об этом говорят награды. В сентябре на 
международном молочном бизнес-фору-
ме Европейско-Азиатского содружества, 
организованном Молочным союзом 
России, прошёл конкурс. «Битимский» 
получил Кубок лауреата за «Вечернее 
молоко». А весной на региональном 
конкурсе «Гарантия качества» получил 
диплом первой степени за сметану 20 
процентную и сыр мягкий.

Залогом успеха предприятия явля-
ются люди, высококвалифицированные 
специалисты. На протяжении многих лет 
в «Битимском» эффективно трудятся 
механизаторы Евгений Малмыгин, Ленур 
Шакиров, Евгений Ярушин, животновод 
Розалия Булатова, операторы машинного 
доения Ирина Одинцова, Людмила При-
быткова, водитель Бехзод Шарипов.

Уже стало традицией, что чествова-
ние передовиков происходит не во время 
Дня работника сельского хозяйства, а 
несколько позднее. Праздник наступит, 
когда всё выращенное окажется в за-
кромах.

ЗАСЛУЖЕННЫЙ УЧИТЕЛЬ
Педагог из Первоуральска в свой 

профессиональный праздник удостоилась
 почётного звания «Заслуженный учитель 

Свердловской области».

Его в этом году учредили по инициативе губернатора 
Евгения Куйвашева. В День учителя награды из рук за-
местителя губернатора Павла Крекова получили восемь 
преподавателей из разных школ региона. 

Среди них – Наталья Соломатова, Почётный работник 
общего и профессионального образования Российской 
Федерации, учитель математики школы № 32 Первоураль-
ска. Трудовой стаж педагога – три десятка лет. Наталья 
Леонидовна – победитель международной олимпиады по 
математике. Её выпускники поступают в лучшие вузы Мо-
сквы и Санкт-Петербурга.

РЕКОНСТРУКЦИЯ
Площадь Победы принимает новый облик. 

Большая часть строительных работ завершена, сейчас 
подрядчик наводит на территории красоту. Скамейки и 
детский комплекс уже установили там, где раньше была 
парковка автомобилей, а теперь – просторная пешеходная 
зона. Практически возле каждой скамейки установили новые 
урны. На клумбах и газонах подрядчик рассаживает много-
летние цветы, выращенные в горшочках, чтобы лучше при-
жились. Глава Первоуральска Игорь Кабец и его замести-
тель Денис Поляков контролируют процесс строительства, 
в частности, следили за установкой новых оригинальных 
скамеек возле фонтана со стороны улицы Ватутина. Места 
для отдыха появятся и возле памятника В.И.Ленину. 

На этом обновление площади не заканчивается. На 
этой неделе приступят к установке деревянного подиума 
возле фонтана. С другой его стороны появится креативная 
бетонная конструкция, которая станет фотозоной.

ДОЛГОЖДАННЫЙ РЕМОНТ
В микрорайоне Магнитка приступили 

к восстановлению двух пешеходных мостов.

Работы на одном из них начали ещё на прошлой неделе 
– убрали сгнившие доски, укрепили и усилили металличе-
ские конструкции, очистили их от старой краски, закрепили 
деревянный настил для застилки полов.

После рабочие демонтируют доски на втором участке. 
Ремонт планируют завершить в течение двух недель. Он 
проводится поэтапно для удобства жителей. Средства на 
восстановление выделили несколько городских предпри-
ятий по инициативе активистов местного отделения партии 
«Единая Россия».

Данные мосты являются важными социальными объ-
ектами, они соединяют две части посёлка, детсад, школу, 
больницу.

МОДЕРНИЗАЦИЯ НА ТЭЦ
Реализация проекта шла поэтапно 

и завершилась в 2022 году.

Энергетики подвели итоги модернизации оборудования 
химического цеха на Первоуральской ТЭЦ. Специалисты 
изменили схему промывки семи механических фильтров и 
полностью автоматизировали процесс управления очистки 
воды. На реализацию проекта Т Плюс направила 15,5 мил-
лионов рублей. Модернизация позволила увеличить в 2,5 
раза количество пропускаемой фильтром воды и снизить 
издержки собственных нужд ТЭЦ. 

Химводоочистка на станции стала экологичнее, что 
благоприятно сказалось на окружающей среде. Благодаря 
автоматизации управление технологическим процессом 
стало более оперативным, что повысило надёжность тепло-
снабжения потребителей.

ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
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ГУБЕРНИЯ

ПОДДЕРЖКА 
ЛУЧШИХ СТУДЕНТОВ

Стипендии губернатора в этом году
 получат более сотни лучших студентов 

и аспирантов Свердловской области. 

Среди уральских студентов и аспирантов определили 
лауреатов стипендии губернатора Свердловской области – 
120 человек получат единовременную выплату за успехи в 
учебе. Участие в отборе приняли более 500 студентов вузов 
и организаций среднего профессионального образования, 
а также представителей институтов Уральского отделения 
Российской академии наук. Соискатели, согласно указу 
губернатора, должны иметь только отличные оценки за 
предыдущий учебный год и не иметь академической задол-
женности. Кроме того, при выборе стипендиатов конкурсным 
жюри оценивалось участие молодых людей в научной-ис-
следовательской деятельности, конкурсах, олимпиадах, 
научно-практических конференциях. 

– Поощрение студентов-отличников и аспирантов, 
активно занимающихся научной деятельностью, давняя 
традиция для Свердловской области. Важно, что стипендии 
назначаются как студентам колледжей и техникумов, так и 
обучающимся на базе высшей школы. Награда за труд, за 
стремление молодёжи к достижениям в образовании – это 
обязательная часть в процессе формирования будущих 
специалистов, которые уже через пару лет встанут во главе 
экономики Свердловской области. Сейчас поддержке сту-
денчества в регионе уделяется серьёзное внимание, – от-
метил и.о. министра образования и молодёжной политики 
Свердловской области Юрий Биктуганов. 

Напомним, в Свердловской области по инициативе 
губернатора Евгения Куйвашева запущен беспрецедент-
ный проект «Кампус», который позволит создать лучшие в 
России условия для студентов. Это, убеждён глава региона, 
послужит стимулом для талантливых ребят поступать имен-
но в уральские вузы и оценить уникальные преимущества, 
которые даёт учёба здесь. 

Стипендии губернатора Свердловской области в этом 
году получат 35 аспирантов, 120 студентов вузов и 68 сту-
дентов СПО. Так, лауреатам-аспирантам назначены единов-
ременные выплаты в размере 24 тысяч рублей, студентам 
вузов и студентам организаций среднего профобразования 
– в размере 18 тысяч рублей и 10 800 рублей соответствен-
но. Для тех, кто получает губернаторские стипендии во 
второй раз, предусмотрен повышающий коэффициент 10 
процентов, в третий и более раз – 20 процентов. 

П

В

КОНКУРС

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ЗАДАЧА – ГОТОВИТЬ КАДРЫ
В Первоуральске собрались лучшие педагоги страны 
в сфере производственного обучения. 

С

редставители де-
с я т и  р е г и о н о в 
обсудили новые 
подходы в работе 
и обменялись опы-

том подготовки рабочих ка-
дров. Встреча прошла в День  
среднего профессиональ-
ного образования, который 
впервые отметили в России 
2 октября.

Необычный урок провели 
для преподавателей в Об-
разовательном центре, где 
обучают современным рабо-
чим профессиям. Участники 
экскурсии – специалисты в 
сфере среднего профобра-
зования из разных регионов 

страны, призёры Всероссий-
ского конкурса «Мастер года», 
который провели в Екатерин-
бурге. В церемонии закрытия 
соревнований участвовали 
министр просвещения России 
Сергей Кравцов и губернатор 
Свердловской области Евге-
ний Куйвашев. 

Победитель конкурса 
«Мастер года» – препода-
ватель из Тульской области 
Ирина Демихова рассказала, 
как проходили испытания: 
конкурс кейсов, урок, а за-
вершающим этапом было 
– влюбить в профессию. А 
ещё нужно хорошо её знать и 
постоянно развиваться. 

Посетителям во время 
экскурсии рассказали, что 
за время обучения студент 
может получить несколько 
востребованных специаль-
ностей. Готовят кадры по 
дуальной системе, она под-
разумевает больше практики, 
чем теории. Станки исполь-
зуют те же, что и на произ-
водстве. Преподавателей из 
других регионов впечатлила 
организация лабораторий, ди-
зайн, техническое оснащение, 
передовые технологии.

На встрече педагоги обсу-
дили нюансы современного 
образования. Говорили о 
технических возможностях, 
новых подходах в препода-
вании и о том, что в центре 
всей системы по-прежнему 
остаётся студент. Директор 

вежевыкрашенные стены, но-
вые окна и линолеум, удобные 
мягкие диваны в коридорах, а в 
кабинетах размещена недавно 
закупленная необходимая ме-

бель – все это с начала недели увидели 
пациенты больницы, пришедшие сдавать 
анализы в процедурный кабинет. Радует 
глаз современный, уютный интерьер: 
картины на стенах, повсюду комнатные 
цветы. В прививочном кабинете также 
принимают первых пациентов, на очере-
ди — отделение профилактики. 

Кроме капитального ремонта окон, 
стен и пола здесь полностью поменяли 
инженерную систему, электрику и сан-
технику. Стоимость работ составила 
порядка 5,8 миллионов рублей. 

ОБНОВЛЕНИЕ ПОЛИКЛИНИКИ
В рамках реализации региональной программы 
«Модернизация первичного звена здравоохранения» 
и достижения ключевых показателей национального 
проекта «Здравоохранение» завершился капитальный 
ремонт на третьем этаже в поликлинике № 1.

– Процедурный 
кабинет уже при-
нимает пациентов. 
Как только подклю-
чим компьютеры в 
отделении профи-
лактики, врач сра-
зу начнёт приём и 
в этих кабинетах. 
Здесь будут прово-
диться консультации 
по здоровому образу 
жизни, выдаваться направления на дис-
пансеризацию и профосмотры, – говорит 
главный врач Первоуральской горболь-
ницы Александр Рожин.

До конца года в рамках данной 
программы завершат капитальные 

ремонты ОВП в Талице – на улице Зои 
Космодемьянской, 19. А также в планах 
завершить капитальный ремонт женской 
консультации, тем самым сделать жи-
тельницам первоуральска новогодний 
подарок.

 ФОКе «Гагарин-
ский» стартовал 
региональный этап 
Всероссийского кон-
курса «Твой ход». 

Его участники представляют 
свои проекты по разным 
направлениям и борются 
за премию в один миллион 
рублей. 

Для Марии Малышевой 
это не просто конкурс, а воз-
можность представить соб-
ственный проект, объединя-
ющий людей из десяти стран. 
Вместе со своей командой 
этим летом второкурсница 
УрФУ создала обучающие 
интерактивы для русскогово-
рящих иностранных студен-
тов. По результатам проекта 
они провели 14 мероприятий, 
стали партнёрами классных 
организаций в нашем городе. 
Кроме обучения, это было 
общение, нетворкинг, социа-
лизация ребят.

ТВОЙ ХОД 
Лучших студентов со всего Уральского федерального 
округа выберут в Первоуральске.

Окружной этап Всерос-
сийского конкурса президент-
ской платформы «Россия 
– страна возможностей» со-
брал порядка 600 участников. 
Свердловская область стала 
центром притяжения актив-
ных студентов со всего УрФО 
неслучайно.

Исполняющий обязанно-
сти заместителя губернатора 
Свердловской области Павел 
Креков сказал:

– Окружной этап в нашем 
регионе проводится потому, 
что здесь много делается для 
развития молодёжного движе-
ния. Губернатор выступил с 
инициативой по проекту «Кам-
пус», который должен сделать 
регион, в первую очередь – 
Екатеринбург, студенческим 
молодёжным центром.

Пока же студенческий 
молодёжный центр разме-
стился на базе первоураль-
ского ФОКа «Гагаринский». 

За шесть дней участники 
конкурса «Твой ход» посе-
тят десятки мероприятий 
– деловые игры, тренинги, 
образовательные лекции, 
форсайт-сессии по решению 
проблем студенческого со-
общества, а также экскурсии 
к крупнейшим работодателям 
региона. Ключевым событием 
станет защита проектов по 11 
направлениям – от экономики 
до урбанистики.

Заместитель руководите-
ля проекта «Твой ход» Алек-
сандр Веюков отметил: 

– Ребята делают потряса-
ющие вещи и с гордостью об 

Первоуральского металлур-
гического колледжа Ольга 
Антипона отметила:

– Когда ты трудишься, что-
бы студенту было комфортно, 
чтобы процесс обучения был 
целенаправленным, пришёл 
к значимому результату, ка-
чественному освоению про-
фессии, ты понимаешь, что 
делаешь очень важное дело. 
Сегодня система колледжей 
и техникумов – это огромный 
ресурс. И его нужно воспол-
нять. 

По статистике, в коллед-
жи идут более 60 процентов 
выпускников школ. Задача 
– создавать для студентов 
все необходимые условия, 
чтобы готовить кадры, вос-
требованные на современном 
рынке труда.

этом говорят. Очень приятно 
знать, что человек, обучаясь 
в вузе, уже может изменить 
что-то в своём регионе, улуч-
шить, придумать, предложить, 
и, главное, самостоятельно 
реализовать.

Участники, представив-
шие лучшие проекты, от-
правятся на финал конкур-
са, который пройдёт в Мо-
скве. Победители получат по  
одному миллиону рублей. 
Премию можно будет потра-
тить на улучшение жилищных 
условий, получение образова-
ния или дальнейшее развитие 
своего проекта.

СОЦИАЛЬНАЯ 
ДОГАЗИФИКАЦИЯ

Свердловская область по итогам третьего квартала 
вошла в топ-10 российских регионов по темпам 

исполнения поручения Президента России 
о социальной догазификации домовладений 

в газифицированных населенных пунктах. Рейтинг 
составлен Минэнерго России.

Как рассказал исполняющий обязанности министра 
энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов, 
Свердловская область заняла шестое место по количеству 
подключенных домов и седьмое место по количеству домов, 
к границам которых проведена газовая инфраструктура. 

– С начала реализации программы более 40 тысяч 
свердловчан подали заявки на газификацию, уже заключено 
30,5 тысячи договоров. Газ проведён к более чем девяти 
тысячам домам уральцев, «голубое топливо» заведено в 
3,5 тысячи домов, – рассказал и.о. министра энергетики и 
ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов.

Министр напомнил, что подать заявки на газификацию 
уральцы могут через портал госуслуг, единого и региональ-
ного операторов и офисы газовых компаний. Напомним, что 
программа социальной газификации начала действовать с 
середины октября 2021 года. По словам губернатора Сверд-
ловской области Евгения Куйвашева, к 2030 году доступ к 
сетевому природному газу на Среднем Урале будут иметь 
90 процентов жилых домов.

В Свердловской области действует расширенный список 
льготников, которым компенсируются затраты в размере до 
70 тысяч рублей, в том числе и на прокладку газопровода 
по участку. В перечень категорий граждан, которые могут 
претендовать на компенсацию своих расходов, входят: 
малоимущие семьи и малоимущие одиноко проживающие 
жители; мужчины, достигшие возраста 60 лет, и женщины, 
достигшие возраста 55 лет; граждане, получившие досроч-
ную страховую пенсию по старости, по инвалидности или 
социальную пенсию по инвалидности; вдовы (вдовцы); ме-
дицинские и педагогические работники сельской местности.

Кроме того, законодательством предусмотрена воз-
можность использования средств областного материнского 
капитала в размере 146 тысяч рублей на газификацию 
жилых помещений.
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С ДНЕМ УЧИТЕЛЯ!
Новотрубники поздравили педагогические 
коллективы 20 образовательных учреждений 
с профессиональным праздником. 

Доброй традицией для представителей цехов ПНТЗ и 
дочерних предприятий стало посещать учебные заведения 
в дни праздников. Работники Первоуральского новотрубно-
го завода ТМК поздравляют педагогов и учеников с Днем 
знаний, присутствуют на последних звонках и конечно при-
езжают с подарками в день профессионального праздника 
учителей. Нынешний год не стал исключением, поздравле-
ния принимали руководители и учителя 19 школ и социаль-
но-реабилитационного центра для несовершеннолетних. 

Отметим, что на протяжении многих лет ПНТЗ оказывает 
учебным заведениям города шефскую помощь. Металлурги 
участвуют в подготовке школ к новому учебному году: прово-
дят ремонтные работы, приобретают необходимую мебель, 
спортивный инвентарь и т.д. 

Воспитанники социально-реабилитационного центра 
для несовершеннолетних получают от шефов подарки к 
праздникам, а еще участвуют в спортивных соревнованиях, 
сплавах и других мероприятиях, которые организуют для 
них новотрубники. 

КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД 
К ЗДОРОВЬЕСБЕРЕЖЕНИЮ
Профком ПНТЗ ТМК получил премию 
«Профсоюзный авангард». 

Ежегодно премия, учрежденная газетой “Солидарность”, 
вручается представителям российских профсоюзов, кото-
рые внесли наибольший вклад в развитие профсоюзного 
движения.

Профком Первоуральского новотрубного завода стал 
лауреатом премии в номинации «Акция». Самым ярким 
профсоюзным событием года, по мнению членов жюри, стал 
форум «Планета здоровья», который прошел по инициативе 
профкома ПНТЗ в апреле. Его участниками стали почти 200 
членов профсоюза и 90 их детей. 

Особенностью организации форума стал комплекс-
ный подход: здоровье – понятие многогранное, поэтому 
участникам была представлена возможность обсудить 
тему с экспертами в разных областях. Так, о сохранении 
физической формы участники говорили с практикующими 
фитнес-тренерами, о душевном состоянии и способах под-
держания внутреннего равновесия – с бизнес-тренером, 
о правовых аспектах охраны здоровья – с юристом. Еще 
одно направление, раскрытое в рамках форума, – экологи-
ческое здоровье. О том, как влияет состояние окружающей 
среды на человека, и о способах охраны природы также 
рассуждали участники форума «Планета здоровья» и при-
глашенные спикеры. 

Пока взрослые рассматривали вопросы здоровьесбере-
жения, их дети участвовали в мастер-классах и соревнова-
ниях в рамках программы «Сердцебиение».

ОБЩЕСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

ДАТА

П

В

становка ежечасно очищает до 
15 000 кубических метров воз-
духа от механических частиц, 
которые образуются в ходе 
производственного процесса, 
и обеспечивает степень очистки 

не менее 98 процентов.
Оборудование пропускает запылен-

ный воздух через фильтр, где оседают 
твердые частицы, и выводит чистый 
воздух в атмосферу. Для сохранения 
высокой пропускной способности филь-
трующих элементов установка оснащена 
системой автоматизированного вос-
становления запыленных картриджей 
импульсами сжатого воздуха. Собранная 
с фильтров пыль хранится в бункере 
и удаляется с помощью выгрузного 
устройства, а затем размещается на 
специальном полигоне в соответствии 

МОДЕРНИЗАЦИЯ 
ОБОРУДОВАНИЯ 
На Первоуральском новотрубном заводе Трубной Металлургической Компании 
запустили новое газопылеулавливающее оборудование в трубопрокатном цехе. 

со всеми природоохранными нормами.
– ПНТЗ ведет масштабную работу 

по сохранению окружающей среды и 
обеспечивает высокий уровень экологи-
ческой безопасности производства. Для 
контроля качества воздуха специалисты 
собственной санитарно-экологической 
лаборатории регулярно проводят замеры 
и определяют концентрацию веществ 
в атмосфере на территории завода, 
а стационарный пост мониторинга в 
автоматическом режиме круглосуточно 
анализирует воздух за пределами пред-
приятия. Такой тщательный контроль по-
зволяет подтвердить соблюдение самых 
строгих природоохранных нормативов, 
– отметил управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

Программа по обновлению оборудо-
вания для очистки воздуха на производ-

ственных участках ПНТЗ стартовала в 
2020 году. Ранее на предприятии запу-
стили семь пылеулавливающих устано-
вок в трех подразделениях. Внедрение 
нового фильтрующего оборудования 
также запланировано в фасоннолитей-
ном цехе.

о традиции в осен-
не-зимний период 
активисты обще-
ственного движения 
«Город Первых», 

работающего при поддержке 
Первоуральского новотруб-
ного завода ТМК, организу-
ют серию мастер-классов. 
Под руководством опытных 
наставников первоуральцы 
изучают возможности вторич-
ного использования вещей. 

Из старых ниток, обрезков 
ткани и пучков сухой травы 
можно сделать кукол. Именно 
игрушки-обереги из эколо-
гически чистых материалов 
мастерили участники первого 
в этом сезоне занятия. 

– Мы делаем не обычных 
кукол, а танцующих, по ста-
ринной технике, – отмечает 
ведущая мастер-класса Мира 
Леонтьева.

На «обучение» пришли 
горожане всех возрастов: 
были и мамы с малышами, и 
подростки, и взрослые. Полу-
торачасовое занятие, как от-
мечают участники, пролетело 
как мгновение. 

ТВОРЧЕСКАЯ 
ПОМОЩЬ ЭКОЛОГИИ
Во «ФриМаркете» стартовал сезон мастер-классов.

– Детям очень понрави-
лось. Спасибо за мастер-
класс, – говорит участница 
Людмила Ефремова. 

– Впервые на мастер-
классе. Процесс создания 
кукол вдохновил, – делится 
еще одна участница Виктория 
Едкова. 

– Впечатления от мастер-
класса самые позитивные. Ве-
дущая настолько доходчиво 
все объясняла, что красивые 
танцующие куклы получились 
у всех. Я свою делала специ-
ально для мамы, надеюсь, 
она станет украшением дома. 
В мероприятиях от «Города 
Первых» участвую не пер-
вый раз: и в субботниках, и 
в «Чисты играх». На мастер-
классах уже бывала, напри-
мер, сумку-шоппер делала 
своими руками. Здорово, что 
такие занятия организуют, 
это и возможность с пользой 
провести досуг, и шанс сде-
лать подарок близким или 
приятную вещь для себя сво-
ими руками, а главное – это 
способ приобщиться к эколо-
гичному образу жизни, – рас-

суждает еще одна участница 
мастер-класса Анастасия 
Спиридонова. 

– Люблю посещать ма-
стер-классы, которые органи-
зует «Город Первых»: можно 
постоянно учиться чему-то 
новому, придумывать вари-
анты вторичного использова-
ния вещей. Из ниток и ткани, 
например, можно сделать 
прекрасные подарки друзьям, 
близким. Такие куклы станут 
для них оберегами, – считает 
участница мастер-класса Ма-
рина Булатова. 

Как отмечают активисты 
«Города Первых», мастер-

классы во «ФриМаркете» бу-
дут проходить еженедельно. 
Анонсы предстоящих событий 
можно увидеть на официаль-
ной станице общественного 
движения в социальной сети 
«Вконтакте». Участие в ма-
стер-классах бесплатное. 

– Наша цель – показать 
людям, что можно подарить 
ненужным вещам вторую 
жизнь, тем самым сократить 
количество отходов и снизить 
негативное воздействие на 
экологию, – обращает внима-
ние активист общественного 
движения «Город Первых» 
Елена Ковалева. 

 преддверии Всемирного дня действий «За достойный 
труд!» делегация профсоюзных лидеров, в состав 
которой вошли и представители профкома ПНТЗ, 
проехала по городам Свердловской области, посетив 
Каменск-Уральский, Сухой Лог, Кировград, Нижний 

Тагил, Серов и Качканар. В каждом муниципалитете проходили 

ПОДДЕРЖКА ПРОФСОЮЗОВ
Представители профкома ПНТЗ ТМК приняли участие 
в агитационном автопробеге, организованном Свердловской 
областной организацией горно-металлургического 
профсоюза России (ГМПР).

встречи с представителями первичных профорганизаций пред-
приятий, действующих на территориях. Участники обсуждали 
предложенную областным комитетом резолюцию, и в знак 
ее поддержки оставляли свои подписи на флаге ГМПР. Его в 
дальнейшем планируют передать председателю Федерации 
профсоюзов Свердловской области Андрею Ветлужских.

Завершился автопробег в Первоуральске. У стелы «Ев-
ропа-Азия» представителей областной организации горно-
металлургического профсоюза России встретили активисты 
профсоюзного комитета Первоуральского новотрубного завода 
и других предприятий города, а также представители профсо-
юзного движения из Ревды и Михайловска. 

Комплексный подход к организации профилактического 
мероприятия для членов профсоюза и их детей не остался 
незамеченным. На интеллект-форуме «Профсоюзы 21 век. 
Горизонты и барьеры», который прошел в Сочи, предсе-
дателю профкома ПНТЗ Сергею Ошуркову была вручена 
награда российского уровня. Отметим, что вопросам со-
хранения здоровья сотрудников на ПНТЗ уделяется особое 
внимание. На предприятии в периоды сезонного обострения 
респираторных заболеваний проводится витаминизация 
сотрудников, в течение года организуется санаторно-курорт-
ное лечение для работников и их детей, а также ветеранов 
предприятия. Кроме того, ПНТЗ поддерживает проведение 
мероприятий, направленных на формирование здорового 
образа жизни не только среди заводчан, но и всех жителей 
города. 
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СПОРТИВНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ
В День пожилого человека 30 первоуральцев 

получили награды за выполнение нормативов ГТО. 
 
На стадионе «Уральский трубник» прошёл спортивный  

праздник. Участники преодолели дистанцию «10 тысяч 
шагов к жизни», в Доме спорта играли в дартс и волейбол. 
Но самые жаркие баталии разворачивались за теннисными 
столами. Елена Курносова в соревнованиях участвовала 
впервые и одержала победу. Она в свободное время тре-
нируется в парке. Там в прошлом году поставили второй 
теннисный стол, поскольку приходит поиграть немало 
народу. Именно регулярные тренировки женщина считает 
залогом спортивных побед. 

За восемь лет знаки отличия ГТО получили более двух 
тысяч первоуральцев. Самому старшему обладателю «золо-
та» – 83 года. Но главным достижением организаторы счита-
ют то, что ГТО-движение в Первоуральске стало массовым.

Несмотря на почтенный возраст 71-летняя Валентина 
Чиканакова получила знак отличия за выполнение нормати-
вов ГТО. Спортивная женщина к этому «золоту» шла много 
лет. Когда сдавала нормативы первый раз, то получила 
серебряный значок ГТО. Пять лет назад – золотой, а на этот 
раз выполнила последнюю 11 ступень. И останавливаться 
на достигнутом не собирается. 

 Руководитель тестирования ГТО и физкультурно-массо-
вой работы учреждения «Старт» Светлана Чернова сказала:

– Вначале было всего пять человек, сдавших нормы 
ГТО, а сейчас – несколько тысяч. Всего же более семи 
тысяч человек приняли участие в выполнении нормативов.

Кстати, сдать их можно не только в праздники, а в 
течение всего года. Скоро в Первоуральске начнутся со-
ревнования по зимним видам спорта.

ХЛЕБЪ-ДА-СОЛЪ 
Проект марафона гостевых маршрутов 

«ХлебЪ-да-СолЪ» совместно разработали 
специалисты ИКЦ и некоммерческой организации 

«Уральское содружество экскурсоводов 
и гидов-переводчиков».

Он стал победителем III конкурса творческих проектов 
добровольческой деятельности в сфере культуры в рамках 
реализации программы «Волонтёры культуры» федераль-
ного проекта «Творческие люди» национального проекта 
«Культура». Целью проекта является популяризация го-
стевых туристических маршрутов и объектов культурного 
наследия региона при помощи волонтёров и созданного 
ими видеоконтента.

В рамках проекта «ХлебЪ-да-СолЪ» были разработаны 
гостевые маршруты по городам области, которые в 2022 году 
отмечают свой юбилей: Первоуральску, Сысерти и Нижнему 
Тагилу. Команды волонтёров прошли обучение и рассказали 
о своём городе приезжим на русском и английском языках. 
Кроме того, силами волонтёров сняты видеоролики о до-
стопримечательностях и объектах архитектурного наследия 
городов-юбиляров, и проведены субботники на объектах 
культурного наследия.

В ИКЦ 13 октября пройдёт итоговый форум проекта 
«Марафон гостевых маршрутов «ХлебЪ-да-СолЪ». 

КОНСЕРВАЦИЯ ФОНТАНА
Светомузыкальный фонтан 

отправляют в зимнюю спячку.

Его работу приостановили, чтобы дорогостоящие меха-
низмы не ломались во время ночных заморозков. Работники 
«Водоканала» приступили к консервации на зимний период, 
первый этап – очистка чаши от мусора. Затем некоторые 
элементы водосистемы будут демонтированы и отправлены 
на склад до нового летнего сезона. Во время следующего 
этапа фонтан начнут закрывать специальным коробом для 
защиты от снега и морозов. 

Планируется, что в следующем году фонтан запустят 
1 мая.

НОВОСТИ

КУЛЬТУРА

С

Н

МЕДИЦИНСКИЙ СПЕЦНАЗ
Отделению анестезиологии и реанимации Первоуральской 
городской больницы – 35 лет. 

ВЫСТАВКА МХАТА
В рамках областной акции «День чтения – 2022» 
в Инновационном культурном центре 7 октября 
открывается новая выставка «Московский 
Художественный театр в фотообъективе Игоря 
Александрова». 

егодня оно пред-
с та вл я ет  с о б о й 
команду высоко-
профессиональных 
медиков, состоя-

щую из шести врачей и 20 
медсестёр, и рассчитано на 
девять коек. 

Специальность выдели-
лась в самостоятельную лишь 
в 60-е годы, из хирургии. В те 
времена в Свердловском ме-
динституте была организова-
на кафедра анестезиологии. 
Врачей-анестезиологов были 
единицы на всю область. 
Обезболиванием занимались 
сами хирурги. В первоураль-
ской больнице в те годы рабо-
тал хирург Виктор Кулаков, он 
и проводил первые наркозы. 

В 1968 году пришёл ра-
ботать в больницу Павел 
Вычегжанин, который стал 
первым врачом «наркотиза-
тором» – как тогда называли 
анестезиологов. Изначаль-
но по специальности Павел 
Павлович был ЛОР-врачом, 
но анестезиология была ему 
очень интересна, он прошёл 
специализацию и начал при-
менять полученные навыки 
на практике.

В начале анестезиологи-
ческая служба представляла 
собой группу из трёх врачей, 
среди которых были Алексей 
Шабаров, Андрей Пионтек и 
десяток медсестер. Прямо 
в оперблоке хирургического 
корпуса была палата на че-
тыре реанимационные койки. 
После выхода приказа Минз-
драва СССР об улучшении 
оказания анестезиологиче-
ской помощи 1 октября 1987 
года было создано отделение 
анестезиологии и реанимации 
– самостоятельная структур-
ная единица, со своим шта-
том, руководством и годовым 
бюджетом. Рассчитано новое 
отделение было на шесть 
коек, в 2000-х годах было 
расширено до девяти коек, 
его возглавлял Павел Вычег-
жанин. В 2005 году заведую-
щим был назначен Михаил 

Кадников, который руководит 
им и сегодня. 

Работа отделения состоит 
из двух составляющих: ане-
стезиологии – обезболивания 
(наркоза) во время операций. 
И реанимационного обеспече-
ния: лечение самых тяжелых 
пациентов.

– Мы – «медицинский 
спецназ» в больнице. К нам 
везут экстренных больных, 
которым необходимо проте-
зирование жизненно важные 
функций, – рассказал Дми-
трий Целовальников. – Когда 
удаётся человека из тяжелого 
состояния вывести до уровня 
среднего, переводим его в 
профильное отделение для 
дальнейшего лечения.

Специфика работы тре-
бует от анестезиолога-реа-
ниматолога наличия опреде-
ленного склада мышления 
и оценки происходящего, 
особого внимания к мелочам. 
Необходимо уметь быстро 
принять решение, потому что 
в распоряжении очень мало 
времени, как правило, не бо-
лее 5-7 минут – столько мозг 
может жить без кислорода. 
И надо успеть проанализи-
ровать ситуацию, принять 
единственно верное решение 
и воплотить его, чтобы спасти 
жизнь. Для этого врач дол- 
жен иметь определённый 
уровень знаний во всех ме-
дицинских специальностях, 
суметь задать нужный вектор 
лечения. 

Организм пациента при 
поступлении в реанимацию 
находится в стрессовом со-
стоянии, каждая его система 
пытается выжить, начинает 
«перетягивать одеяло на 
себя». Задача реаниматолога 
– заставить организм вновь 
заработать в унисон. Как 
дирижер в оркестре из огром-
ного количества музыкантов 
делает работоспособным 
единый коллектив.

Так, этим летом в отделе-
ние привезли пациента в со-
стоянии клинической смерти, 

у него была остановка сердца. 
Медики начали делать не-
прямой массаж. В это вре-
мя в отделении находились 
практиканты из медотряда 
«Эндорфин». Одна студентка 
принимала участие в реа-
нимации. Сердце забилось 
под руками девушки, она 
испытала сильное волнение, 
осознавая, что причастна к 
спасению жизни.

Коллектив отделения счи-
тает себя единой сложившей-
ся командой, проверенной 
годами. В этой сложной ра-
боте случайных людей нет. 
Молодежь, конечно, приходит, 
но редко кто выдерживает 
огромную стрессовую на-
грузку в 300 с лишним часов 
в месяц. В 80-90 годы отбор 
в отделение был очень жест-
кий, профессия считалась 
престижной и высокооплачи-
ваемой. Прежде надо было 
получить одобрение коллек-
тива, а после пройти испыта-
тельный срок. Медики сами 
воспитывали себе смену, опыт 
передавался из поколения в 
поколение. И до сих пор этот 
принцип сохраняется. Сна-
чала в отделение лечились 
больные всех профилей. В 
90-х – начале 2000-х, появи-
лись узкоспециализирован-
ные собственные реанимации 
в неврологии, кардиологии и 
роддоме. 

Ежеминутная забота о 
пациентах ложится на плечи 
медсестёр, их в отделении 
более 20. Положительный ис-
ход после операции во многом 
зависит от ухода.

Пациенты реанимации, 
которые находятся в критиче-
ском состоянии, как правило, 
своих спасителей не помнят.

Был, правда, случай, ког-
да пациент еще долго после 
выписки благодарил медсе-
стер за хороший уход. Посту-
пил он со множественными 
переломами ребер, дышал с 
помощью аппарата, и с труб-
кой в трахее читал книгу. 

За 35 лет большим про-
рывом в реаниматологии 
стали: усовершенствован-
ные аппараты искусственной 
вентиляции лёгких и систе-
ма питания – современные 
сбалансированные смеси, 
которые вводятся через зонд. 

Отделение пережило 
сложные пандемийные вре-
мена. Оно не было перепро-
филировано под ковидное, но 
больные коронавирусом тоже 
лечились. Однажды поступил 
пациент с флегмоной шеи. 
У него были ВИЧ, гепатиты, 
то есть иммунная система 
практически отсутствовала. 
И ещё обнаружен ковид с 
50 процентным поражением 
лёгких. На ИВЛ был 21 день, 
его вылечили, перевели в 
общее отделение и через три 
дня он сбежал домой, до сих 
пор живой. 

Когда врачи видят, как 
умирающий пациент оживает 
и поправляется, получают 
большое моральное удов-
летворение от своей работы. 
За год через отделение ре-
анимации проходит порядка 
800 пациентов, проводится 
порядка 1800 анестезий. 

а экспозиции будет представлено 85 работ фото-
графа.

– Для театральных музеев очень важны фото-
графы, ведь мы должны собрать историю театра, а 
театр – это чудо, которое происходит каждый день, 

– говорит Софья Грачева, директор музея МХАТ, – и одним из 
главных инструментов, помогающих запечатлеть эту живую 
жизнь театра, является фотография. Именно через призму 
взгляда фотографа у нас остается эта хроника – эмоции акте-
ров, мизансцены спектаклей, работа всех тех, кто причастен к 
ежедневной истории создания театра.

Игорь Александров больше полувека снимал Московский 
Художественный театр. Без него не обошлось ни одной пре-
мьеры, ни одного праздничного или печального дня в жизни 
Художественного театра. В сущности, он создал летопись дней 
советского и постсоветского МХАТа, которая правдивее и объ-
емнее иных придуманных «исторических» трудов.

У Игоря Александрова нет, да и не было взгляда со сто-
роны, он всегда был участником общего дела, поэтому его 

фотографии поражают и притягивают силой актерского пере-
воплощения и выдают его восхищение искусством артистов 
Художественного театра.

На открытии выставки «Московский Художественный театр 
в фотообъективе Игоря Александрова» будет присутствовать 
заместитель директора музея МХАТ Марфа Бубнова. Она 
проведет кураторскую экскурсию по экспозиции.


